

## COMENTARIOS

# Un aterrizaje con foco en el progreso

Tras 10 años en que los vuelos comerciales entre Arica y La Paz fueron suspendidos por baja demanda, hoy eso sólo es pasado. Esta semana, a través de un vuelo exploratorio de la aerolínea Boliviana de Aviación (BoA), se reactivó este recorrido que busca aportar al desarrollo de ambos países a través de una alianza con foco en el turismo y la economía.

Además de reducir el tiempo de viaje, pasando de 10 horas por traslado terrestre versus 30 minutos por aire, este trayecto representa un fortalecimiento de la integración entre Chile y Bolivia, traduciendo esas voluntades políticas y diplomáticas en un beneficio para el turismo, el comercio y familias que comparten vivencias, plazas laborales y un sinnúmero de historias.

Para que este avance no se quede en un impulso político a corto plazo, deben articularse varios elementos. Una demanda tangible y necesaria de ambos destinos, un trabajo constante desde el Gobierno Regional para fortalecer la estrategia de avance en la conectividad regional y que no quede sólo en el simbolismo del primer vuelo.

Nuestro Gobierno siempre ha manifestado lo importante que es fortalecer las relaciones entre países latinoamericanos, y más con nuestros países hermanos. El presidente Gabriel Boric ha impulsado con fuerza la diplomacia de los pueblos, una mirada que reconoce que el desarrollo de nuestras regiones también se construye desde la inte-



**No debemos olvidar que este vuelo que marcó un antes y un después..."**

**Nicolás González Gutiérrez**  
Secretario Regional Ministerial  
de Gobierno  
Arica y Parinacota

gración real entre comunidades vecinas. Arica tiene una historia y un destino profundamente conectados con Bolivia, y este tipo de acciones son una muestra concreta de cómo avanzar en una política exterior que ponga en el centro a las personas, su historia compartida y su futuro común.

No debemos olvidar que este vuelo que marcó un antes y un después, es más que un mero trayecto aéreo: es una apuesta por la integración, y para convertirse en una herramienta real de conectividad regional, deben conjugarse la voluntad política, la viabilidad económica, y jamás olvidar que el bienestar ciudadano debe ser el centro de cualquier iniciativa, proyecto o política de Estado.